

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon miércoles 28 de Junio de 1882.

Año X. Núm. 2.780.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

GEOGRAFIA DE EGIPTO.

Hoy que está fija en Egipto la atención de Europa, nos parece oportuno publicar la siguiente descripción que el general Bonaparte hizo de aquel país después de su entrada en El Cairo y algunos días antes de visitar las famosas pirámides.

Notas

I.—El Egipto no es más que el valle del Nilo desde Assouan hasta el mar.

II.—Sólo es habitable y cultivada aquella parte del país que invade la inundación y sobre la cual deposita una especie de limo arrastrado de las montañas de Abisinia. El análisis químico de este limo da por resultado ácido carbónico.

III.—El desierto no produce más que algunas zarzas que ayudan a la subsistencia de los camellos.

IV.—Nada semeja tanto al mar como el desierto, y a una costa, como el límite del valle del Nilo. Los habitantes de las ciudades que allí se estacionan suelen verse expuestos a las incursiones de los árabes.

V.—Los mameucos poseen en feudo las aldeas. Estando bien armados rechazan a los árabes, de quienes son terror. Sin embargo, son poco numerosos para guardar aquella inmensa linde.

VI.—Por esta razón, las fronteras y los caminos están guardados por tribus árabes del país, que se ven con frecuencia obligadas a rechazar las agresiones de los árabes extranjeros. Por este servicio poseen algunas tierras y gozan de ciertos derechos.

VII.—Así, cuando el gobierno es firme, los árabes domiciliados le respetan, permanecen pacíficos, y el Egipto se halla casi al abrigo de toda invasión extranjera.

VIII.—Más cuando el gobierno es débil, entonces los árabes domiciliados se insurreccionan, abandonan sus tierras, hacen causa común con los árabes extranjeros y saquean el país haciendo correrías por las comarcas fronterizas.

IX.—Los árabes extranjeros no viven en el desierto, puesto que el desierto no alimenta a nadie; viven en África, en Asia ó en Arabia. Se enteran de que hay anarquía, abandonan su país, atraviesan el desierto en doce ó quince días, se establecen en puntos convenientes, y desde éstos parten para asolar el interior del Egipto.

X.—El desierto es arenoso; son raros en él los pozos, y los que existen, tienen poca agua, que es siempre salitrosa ó sulfurosa.

XI.—Para la conducción de agua se apela a los camellos. Un camello puede conducir agua para cien hombres durante un día.

XII.—He dicho que Egipto no era más que el valle del Nilo. El suelo de este valle debió ser primitivamente tan árido como los terrenos que le rodean, pero las inundaciones sucesivas del Nilo, han hecho de las comarcas que recorre, la tierra más fértil y habitable del Universo.

XIII.—El Nilo crece en Messid (Junio) y la inundación comienza en Fructi-

don (Agosto), haciéndose muy difíciles las comunicaciones. Los pueblos están situados a una altura de 16 á 18 pies.

XIV.—El Nilo aparece más ó menos crecido, según que ha llovido más ó menos en Abisinia; pero la inundación en último extremo depende de los canales de riego.

XV.—El Nilo no tiene hoy más que dos brazos: el de Rosetta y el de Damietta. Si se cerrasen estos dos brazos de manera que se perdiese la menor cantidad posible de agua en el mar, la inundación sería mayor y más extenso el país habitable.

XVI.—Si fuesen más numerosos los canales y mejor construidos, se podría conservar en ellos el agua casi todo el año y aumentar por lo tanto el cultivo de las tierras.

XVII.—Con un sistema bien discurrido, fruto de un buen gobierno, el Egipto habitable puede aumentarse en ochocientas ó novecientas leguas cuadradas.

XVIII.—Es probable que el Nilo haya corrido primitivamente por el «Río sin Agua», que parte de Fayoum, pasa por los lagos de Natron y se lanza en el mar, cerca de la Torre de los Arabes. Hay quien sostiene que Meris cegó este brazo del Nilo, dando lugar a aquel célebre lago, cuyo origen no era conocido por Herodote.

XIX.—El gobierno tiene más influencia sobre la prosperidad pública que en ningún otro país del mundo, donde la tiranía ó la anarquía no pueden influir sobre la marcha de las estaciones y de las lluvias. En Egipto, un dique que deje de abrirse, un canal que deje de llenarse, arruina toda una provincia.

XX.—En la inundación del Nilo, llegan las aguas hasta 16 leguas de Suez, los vestigios del antiguo canal se hallan perfectamente conservados, y no hay duda de que hubo un tiempo en que los buques trasportaban mercancías desde Suez á Alejandría.

XXI.—El Egipto comprende también una parte del desierto donde existen oasis como en el mar existen islas. Los puntos principales de esta parte son los tres oasis de Syrahs y los lagos de Natron. El primer oasis, situado á tres jornadas de Syouth, está rodeado de palmeras, y contiene muchos pozos de agua salobre, y algunas tierras cultivadas.

XXII.—Para ir de Cairo á Todigat se requieren treinta días sin encontrar agua.

XXIII.—La población del Egipto consta de dos millones quinientos mil habitantes. Los árabes domiciliados y establecidos en el país con la protección del gobierno en las diferentes provincias, componen un total de doce mil hombres á caballo y cuarenta mil infantes. Hay también próximamente ochenta mil cophtas, quince mil cristianos damasquinos, y seis mil judíos.

XXIV.—La Puerta había confiado el gobierno de Egipto á veinticuatro «beyes» cada uno de los cuales tenía una casa militar más ó menos numerosa. Esta casa

militar la constituían esclavos de Georgia y de Circasia.

XXV.—El Pachá no ejercía autoridad alguna, y así como el Kadi-Askier, era renovado anualmente por la Puerta.

XXVI.—Los «cherifs» son los descendientes de la tribu de Mahomet, esto es, de los primeros conquistadores. Usan turbante verde.

Los «ulemas» son gentes de ley y de iglesia, que no se parecen en nada á nuestros jueces y á nuestros sacerdotes.

El jefe de los ulemas del Cairo se llama gran Sheikh, y goza por parte del pueblo de la misma veneración que gozaban antiguamente en Europa los Cardenales.

La gran mezquita del Cairo, llamada El-Azhar es inmensa, hermosa y tiene adheridos á su servicio gran número de doctores.—General Bonaparte.

(«El Correo.»)

ESPAÑA,

POTENCIA DE PRIMER ORDEN.

Discute la prensa con bastante calor la cuestión planteada por el Sr. Carvajal en el Congreso, sobre la demanda que se supone formulada por España, para que se le permitiera tomar parte en las conferencias de Constantinopla.

Creemos que ha llegado, con efecto, la ocasión de pensar seriamente en el desairado papel que representamos en el mundo al decidirse sin nuestro concurso asuntos de capital interés para nosotros, como el asunto del Canal de Suez, como los asuntos relacionados con el paso á Oriente en que tan grandes riquezas posee España.

Más no se equivoca nuestra diplomacia; no es ella la llamada á conseguir la intervención de España en las conferencias de las grandes naciones. Para desempeñar el papel de potencia de primer orden, la primera condición es el contar con los recursos necesarios para figurar dignamente al lado de las otras grandes potencias; porque si hoy, por ejemplo, se nos admitiese á las conferencias de Constantinopla, ¿qué papel desempeñaríamos con nuestros buques casi inservibles, con nuestra Hacienda falta de recursos? Iríamos á la conferencia solo á mostrar de más cerca nuestra pobreza.

El verdadero camino de nuestra grandeza es la reorganización interior, el buen régimen de nuestra Hacienda. El día en que descartados los gastos inútiles, que tantos millones consumen hoy, podamos construir una gran escuadra, capaz de competir con las de otras naciones; el día en que ofrezcamos á Europa el espectáculo de un orden perfecto, de una Hacienda regenerada y con abundantes recursos, de un pueblo próspero y como próspero fuerte, no necesitaremos llamar humildemente á la puerta de los gabinetes europeos; porque éstos se apresurarán á llamarnos, perfectamente convencidos de que la nación española representará una gran fuerza, cuyo concurso dará más estabilidad á los

acuerdos que las potencias adopten. Solo á este precio, solo por este camino, podremos satisfacer esa legítima aspiración, que como todos los españoles sentimos.

Redúzcanse los gastos de este enorme é improductivo presupuesto de guerra; destínese una parte á aliviar las cargas que pesan sobre el contribuyente, para que éste pueda centuplicar sus esfuerzos, y la otra á la construcción de carreteras, único medio de estimular la producción; tengamos presupuestos con sobrantes, gravando al contribuyente sólo con aquello que pueda pagar, y se verá qué pronto somos llamados a las conferencias de las grandes naciones.

MADRID 23 DE JUNIO.

De nuestro colega «El Día.»

«Tan pronto como deje a su familia instalada en Biarritz, el general Serrano regresará a Madrid; según sus amigos, para pasar una temporada en sus posesiones de Andalucía; según los maliciosos, para estar muy cerca del Congreso en los días en que el Sr. Moret explique su interpelación sobre la marcha política del Ministerio: pues no comprenden fácilmente que se abandonen las frescas brisas de Biarritz por la ardiente atmósfera de Andalucía.»

El señor Moret acompañó ayer tarde hasta Avila a su familia, que se dirige a Hendaya. El ilustre jefe de la democracia monárquica, piensa explicar su interpelación el lunes próximo, sin tener para nada en cuenta la conducta que sigan otras fracciones de la democracia, exponiendo las poderosas razones que le obligarán en adelante a negar su apoyo al señor Sagasta, cada día más inclinado a la derecha, a cuyo halago cede con facilidad suma. El discurso del señor Moret, a que conceden sus amigos gran alcance político, será como el prólogo de la campaña que iniciará la izquierda en el otoño próximo, contra los elementos centralistas.»

Han llegado a Madrid la duquesa viuda de Osuna y su hermano el príncipe de Salm Salm.

Todos los bienes que al morir poseía el duque han pasado a su viuda la marquesa Leonor, en cuanto a los títulos se dividirán en varias casas. El principal, el de Osuna, corresponde al marqués de Javalquinto; pero como es condición indispensable que el que lo lleve sea varón, y el marqués no tiene más que una hija, es probable que no se decida a pedir la transmisión. Después de Javalquinto, la casa con más derecho al título es la de Uceda; el de Infantado, créese que pasa al conde de Tendilla, teniendo también derecho a algunos de los principales el marqués de Valmediano. De todos modos, es posible que estos títulos den lugar a algunos litigios.

Hemos oído que el ayuntamiento de Madrid quería comprar el archivo y la biblioteca de la antigua casa. La compra se-

ría en verdad interesante; en la biblioteca existen muchos documentos curiosos, entre ellos, autógrafos de nuestros clásicos del siglo de oro; y especialmente del inmortal Quevedo, el fiel amigo y servidor del gran Osuna, el Virey de Nápoles. La herencia de Benavente acumula allí muchos documentos de los tiempos de Carlos IV, en que tanta influencia ejerció la fundadora de Alamenda, rival y émula de la Reina María Luisa.

—De la Habana escriben que al pasar por la noche por la Calzada de Belascoain el doctor Cortina, presidente de la delegación abolicionista de aquella capital, fué apedreado desde unas azoteas. Las piedras hirieron al cochero y rompieron los faroles del coche, obligando al doctor Cortina y á su señora á refugiarse en un portal. Los periódicos de la localidad se ocupan de esta agresión.

—A los agricultores de Zaragoza les amaga una nueva contrariedad. El trigo de huerta contiene una extraordinaria cantidad de tizon. En algunos campos resulta un fallo de 40 por ciento, es decir, de ocho espigas próximamente, por cada veinte, lo cual constituye una pérdida considerable.

Segun leemos en «Le Temps», el martes último visitó S. M. la Reina doña Isabel II al duque de Aosta, don Amadeo de Saboya, recién llegado á Paris y que se hospedaba en el hotel Continental.

La entrevista duró, segun el mismo periódico, cerca de una hora.

Aunque no lo aseguran, los periódicos de la mañana dicen que anoche se daba como cosa cierta la muerte, ocurrida ayer ó anteayer en una novillada, del célebre perro «Paco.»

Como es una noticia de sensacion, procuraremos enterarnos y tener al corriente á nuestros lectores.

Desastrosa ha sido la tormenta del día 21 para los pueblos del rincon de Ademúz y los situados en las riberas del Túrta. El citado día, á las dos de la tarde, descargó la tempestad sobre el citado rincon, desbordándose el barranco llamado Rambla del Val, que desagua en el Turia. La corriente inundó todos los campos vecinos al cauce, perdiéndose por completo las cosechas pendientes y estropeándose el arbolado.

Una desgracia personal ocurrió con ese motivo. Antonio Justo Rubio, vecino de la aldea de Val, salió por la mañana con dos caballerías á recoger leña, pero sorprendido por el desbordamiento, fué arrastrado sin duda por la corriente, pues su cuerpo no ha sido encontrado, y sí las dos caballerías ahogadas.

Los desastres tocaron también á otros pueblos, y en Casas Altas, Casas Bajas y Puebla de San Miguel han desaparecido todas las cosechas pendientes en los campos de las orillas del rio. Aquellos ayuntamientos tratan de pedir la condona de la contribucion por considerarse el hecho como una verdadera calamidad pública.

Los carlistas han acordado no ir en la peregrinacion, no siendo con sus correligionarios.

No es exacto que la fragata «Sagunto» vaya á partir para Alejandría.

Anteayer, á las diez de la mañana, arri-

bó al puerto del Carril la escuadra inglesa de reserva, al mando del duque de Edimburgo.

La tripulacion de los citados buques la componen 4.455 hombres y 149 cañones.

Acompaña al almirante el príncipe Arturo, duque de Connaught, los cuales, acompañados por una comitiva de 70 personas, visitaron ayer la poblacion de Santiago, siendo obsequiados por aquel ayuntamiento con un refresco.

El eminente tenor Sr. Gayarre tomará parte en las próximas fiestas de San Fermín de Pamplona, en union del Orfeón de la misma ciudad, al que ha dirigido un cariñoso telegrama poniéndose completamente á su disposicion para la organizacion de los festejos.

La princesa Luisa de Inglaterra, marquesa de Lorne, que se halla actualmente en Quebec, estuvo á punto de ser víctima de un accidente hace pocos días. El yacht de su esposo chocó contra una goleta y el bauprés rodó sobre el puente, donde se hallaba la princesa; pero el marqués pudo evitar el golpe.

Confírmase el embarazo de S. M. la reina.

Ha sufrido un nuevo aplazamiento la interpelacion del Sr. Moret.

Esta tarde leerá el señor Camacho en el Congreso el proyecto sobre libre introduccion de primeras materias.

Mañana presentará dictámen la comision que entiende en el derecho diferencial de bandera.

Ha fallecido el cónsul de Alemania en esta córte.

Congreso. Continúa la discusion de las enmiendas al proyecto de ley sobre reforma provincial.

Senado. Continúa el debate de la reforma arancelaria.

Senado. Presta juramento el patriarca de las Indias.

Apruébanse definitivamente varios proyectos de ley y algunos dictámenes sobre carreteras.

Continúa la discusion sobre la base quinta. El señor Moreno Benitez contesta á las alusiones del Sr. Merelo.

Congreso. El ministro de Fomento ofrece contestar á la interpelacion del señor Candau sobre rebajas de tarifas de trasportes de los ferro-carriles.

El señor Candau aplaza esplanarla para cuando terminen los asuntos pendientes.

Continúa el debate sobre la reforma de la ley provincial.

Asegúrase que la modificacion ministerial se hará en octubre.

El señor Albareda recorrerá las provincias del Noroeste á mediados de julio.

Senado. El señor Barzanallana consume el tercer turno contra el proyecto de la base quinta.

En la reunion que han celebrado los representantes de Valencia y Castellon para tratar del ferro-carril de Calatayud á Teruel y Sagunto han acordado apoyar el proyecto del gobierno, con la condicion de que la subasta de dicho ferro-carril se efectúe dos meses despues de aprobado el proyecto. También acordaron oponerse á

la division de la línea. El señor Testor desiste de su voto particular: lo formulará el señor Rivera, pidiendo la division de dicha línea.

Mañana se aprobará en el Senado la base quinta.

El descenso que han tenido hoy los valores en la Bolsa se atribuyen á manejos de especulacion.

Leemos en «La Correspondencia»:

«En el salon de conferencias se ha debatido hoy bastante sobre los asuntos diplomáticos que están sobre el tapete. Pasamos por alto los comentarios que á propósito de las cuestiones que tiene en estudio la diplomacia europea, se hacian para consignar hechos concretos.

No es cierto, como en otro lugar decimos, y como anunciamos hace días, que el gobierno español haya hecho gestion alguna para figurar entre las naciones que han de resolver la complicada cuestion de Egipto, ó que pretenden resolverla por lo menos.

Podrá haber sucedido (y esto sería altamente satisfactorio para nuestro país y probaría además que algo ganamos en el concepto de las grandes naciones) que alguna de estas iniciará la conveniencia de que España estuviera representada en las conferencias próximas á celebrarse, y que dejándose el asunto á la consideracion de Francia é Inglaterra, que son las que llevan la iniciativa en la cuestion egipcia manifestarán su opinion contraria á la intervencion de España, y que por ello no concurráramos á la conferencia.

Esto, que es natural haya sucedido, desde el momento en que Inglaterra lleva su plan preconcebido y meditado, del que quizás no se haya enterado aun su aliada la república francesa que sigue dócil las indicaciones del gobierno de la Gran-Bretaña, no puede considerarse bajo ningun concepto como un fracaso de la diplomacia española, puesto que ninguna participacion directa ni indirecta ha tenido en las insinuaciones hechas acerca del fin que se perseguía y por el que debemos mostrarnos agradecidos á las potencias que nos han dado una muestra de su simpatía y de la consideracion que les merecemos.

El gobernador civil de Lérida se trasladó ayer á Balaguer para conocer los daños causados por el fuerte pedrisco, el cual ha devastado por completo los campos en una extension de cuatro kilómetros.

Unas 300 personas, propietarios, labradores y braceros se presentaron al gobernador pidiéndole amparo para contrarrestar la miseria en que se encontraban.

Se nombró una comision para que gestionase la condonacion de la contribucion y procure se empiecen algunas obras públicas y carreteras que den trabajo al gran número de braceros que han quedado en la miseria.

Las pérdidas causadas por el pedrisco se calculan en doscientos mil duros.

El ministro de la Gobernacion ha concedido algunos fondos del de calamidades públicas.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Londres 23.—En la suscripcion abierta por el primer alcalde de esta ciudad para socorrer á los súbditos ingleses que han emigrado de Alejandría con motivo de los sucesos del día 11, figura lord Granville por la cantidad de cien libras esterlinas.

La suscripcion arroja ya un total bastante considerable.

Londres 23.—El «Libro azul» de Inglaterra que se acaba de publicar contiene un despacho del embajador en Paris, lord Lyons fechado el 12 de Mayo.

Segun él, el señor Freycinet propuso enviar los buques franceses é ingleses á Alejandría para prohibir cualquier intervencion de la Puerta en Egipto.

Los gabinetes de Roma, Berlin, Viena y San Petersburgo influyeron en Constantinopla para sostener hasta donde fuese posible la autoridad del khedive.

De otros documentos resulta que Francia permitiría la intervencion de Turquía, con tal de que las tropas otomanas fuesen á Egipto llamadas por Francia é Inglaterra y operasen bajo la inspeccion de estas potencias.

Acordaron éstas no reconocer mas autoridad legal que la del actual khedive.

El conde de Granville, con fecha 13 del pasado, esponia las ventajas políticas de la llegada de las dos escuadras combinadas.

En otra nota diplomática del 15 de Mayo, lord Granville expresaba su sentimiento, como lo hizo el señor Gladstone, de que las demás potencias no hubiesen sido invitadas á cooperar con Francia é Inglaterra; pero añade que en vista de la insistencia del gobierno francés, las demás potencias se asociaron á la marcha política que se había seguido.

Constantinopla 23.—La primera conferencia no se celebró ayer porque el representante de Austria declaró que no había recibido instrucciones suficientes.

Paris 23.—Los periódicos dicen que el embajador de Francia en Constantinopla, marqués de Noailles, ha participado por telegrama que la conferencia se reunirá hoy á las tres de la tarde.

Añade que el representante de Austria ha manifestado que se adhiere á la reunion inmediata de la conferencia.

Gaceta.

Estracto de la sesion ordinaria celebrada por nuestro Ayuntamiento en el día de ayer:

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior, y de la extraordinaria del día 20 del corriente.

Se acordó pasar á informe de la Comision de Plazas y Mercados una instancia de varios cortantes de esta Ciudad, solicitando se pesen las reses en los puntos de venta de sus carnes, escepcion hecha de las que se compran á peso.

Quedó enterado con satisfaccion el Ayuntamiento de una comunicacion del Senador por esta Provincia Sr. Marqués de Baroja, en la que contesta á la felicitacion que se le dirigió por haber contribuido á la declaracion de este puerto entre los de interés general de primer orden.

Quedaron fijadas las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1880 á 1881, y se acordó someterlas á la revision y censura de la Junta municipal.

Se acordó proseguir las obras que se llevan á cabo en el Cementerio Civil, hasta invertir la cantidad sobrante del crédito consignado para las mismas.

Dada cuenta de una comunicacion del Sr. Gobernador civil de esta Provincia, por la que, de conformidad con el dictámen de la Comision provincial, ha dispuesto sean eliminadas del Presupuesto ordinario para el próximo año de 1882-83,

las partidas consignadas con destino a alquiler de local para el Juzgado de primera Instancia, y construcción de un edificio para su instalación definitiva, se acordó contestar, que con arreglo á la Ley de Organización del Poder Judicial correspondiente á los Ayuntamientos atender á dichos gastos; pero que si dicha autoridad dispone lo contrario, el Ayuntamiento dejará de consignar crédito alguno para ello.

Quedó elegido para el cargo de primer Teniente de Alcalde, el Concejal D. Juan J. Rodríguez.

Fué nombrado para el cargo de Regidor Síndico, don Andrés Escudero y Seguí.

Y se levantó la sesión.

Durante la velada de anoche, la banda mahonesa que dirige el joven D. Bartolomé Mir, estaba ensayando diferentes piezas que deberá ejecutar en el delicioso paseo de la Alameda el próximo día de S. Pedro.

A buen seguro que no son solo los músicos los que se preparan para semejante festividad; también las bellas estarán ya á estas horas estudiando y combinando las novedades que establece y cambia cada día la veleidosa moda, á fin de lucirlas al compás de los armoniosos acordes de aquella instrumentación.

En Ciudadela y Ferrerías se ha acordado la administración municipal de los derechos de consumos para el próximo año económico.

Esta mañana un mulo ha dado un coz á niño de corta edad, dejándolo en un estado lastimoso.

Con motivo de ser mañana la festividad del Apóstol San Pedro, Patron de los pescadores, la propia iglesia situada en el pla de Bajamar estará espedita todo el día, habiendo misa meditada á las seis y por la tarde Rosario y los gozos cantados en honor del Santo.

De un momento á otro el ayuntamiento de Alayor remitirá al señor Subgobernador civil de esta isla, para que le dé el curso correspondiente, el acuerdo tomado por aquella corporación pidiendo la instalación de la estación telegráfica.

Como anualmente viene celebrándose, mañana por la tarde frente al paseo de la Alameda tendrá lugar la acostumbrada cucaña marítima. Para ello está ya situada en dicho punto desde esta tarde la goleta de esta matrícula S. Jaime, propiedad de D. Jaime Marqués.

La banda de música dirigida por don Bartolomé Mir amenizará el acto en dicho paseo con algunas de sus agradables tocatas.

Hoy ha tenido lugar en Mercadal la subasta de los derechos de consumos para el próximo año de 1882 á 1883, la que ha sido adjudicada á favor de D. Ignacio Hernandez y Vincent por la cantidad de quince mil quinientas pesetas.

En la tarde de hoy, han salido para Palma los señores Alcalde y Se-

cretario del Ayuntamiento de Mercadal, comisionados por este y la Junta pericial de dicha villa, para conferenciar con el señor Delegado de Hacienda, acerca del aumento de 20.000 pesetas que, según de público se dice, trata de imponerse á la riqueza del término municipal de dicho pueblo. Aunque ignoramos las instrucciones que llevan los espesados comisionados, de sus comitentes y de los propietarios, á quienes según se nos asegura ha consultado el Municipio y la Junta pericial, no dudamos rechazarán el aumento indicado, toda vez que no creemos haya causa legal que lo justifique.

Con el propio objeto han salido también para dicho punto, el Secretario y uno de los concejales del Ayuntamiento de Ferrerías.

El domingo por la tarde fondeó en el puerto de Palma el vapor trasatlántico *Cristóbal Colón* con objeto de embarcar pasajeros y carga para la Habana, habiendo salido ayer en dirección á este último punto.

Que le sea enhorabuena. Ha sido condecorado con la Cruz de primera clase del mérito Naval, nuestro amigo y paisano el Alférez de navio graduado don Francisco Canevas.

El Ayuntamiento de Alayor anuncia en el Boletín de la Provincia la vacante de Secretario por renuncia del que la desempeñaba; y el de Ciudadela las plazas de médico farmacéutico creadas recientemente.

El señor Registrador de la Propiedad de este partido publica en el mismo Boletín un edicto llamando á los que se crean con derecho á gravámenes que pesan sobre la casa de la calle de las Moreras número 8 y cuya liberación se ha solicitado por sus propietarios don Antonio Riera y Oliver y su hijo don Miguel Riera y Llambias.

Ha ascendido á teniente coronel nuestro amigo y paisano D. Andrés Coll y Valls, comandante de la caja de reserva de Ultramar en Málaga, á quien felicitamos.

Sabemos que el próximo domingo se celebrará en la iglesia parroquial del inmediato pueblo de San Luis la festividad en acción de gracias al Todopoderoso, porque libró á los vecinos del mismo de la horripilante viruela que harto estrago hizo en esta Ciudad. S. D. M. estará de manifiesto todo el día, predicando por la mañana el Rdo. Don Antonio Orfila, Cura-parroco de Nuestra Señora del Carmen.

No consta además que se ha retardado la celebración de la fiesta que nos ocupa, á consecuencia de desear el digno Cura-económico de la referida parroquia, el presbítero D. Juan Barber, que en ella se estrenara el valioso armonium que, merced á la recolecta verificada entre los mencionados vecinos y á la considerable cantidad de 250 pesetas que remitió el Ilmo. señor Obispo á dicho Sr. Barber al propio fin, recibiendo estos días, para propiedad de la indicada parroquia.

Agradecido profundamente puede estar el pueblo de San Luis al Ilmo.

Sr. Obispo por su generoso desprendimiento, como asimismo á su actual y celoso Económico por haber concebido la laudable idea de dotar su parroquia de un armonium que tanta falta hacía y promover la recolecta cuyo resultado nada dejó que desear.

La Universidad de Barcelona publica una circular recordando á los Ayuntamientos, que carecen de atribuciones para admitir las renunciaciones de las escuelas hagan los maestros y que deben limitarse á cursarlas informadas por conducto de las Juntas provinciales.

La Dirección de Aduanas ha expedido la siguiente circular, que es de gran interés para el comercio internacional:

«Habiéndose resuelto, como medida de equidad, que se admitan por las aduanas los certificados de origen de las mercancías de las naciones convenidas que se hubieren expedido en el extranjero con fecha anterior al 1.º de Junio actual, siempre que dichos documentos reúnan las condiciones que regian antes de la circular de 9 de Mayo último sobre aplicación del tratado con Francia, esta oficina general lo participa á V. para el debido cumplimiento en la aduana de su cargo.»

Dice el «Diario de Ciudadela» de ayer:

«La junta pericial de amillaramientos ha nombrado como comisionados de la misma á don José Leon y don Antonio Florit para la conferencia que debe tener lugar en Palma el próximo jueves, para fijar la riqueza territorial imponible, que ha de corresponder á esta ciudad en el año económico 1882-83. No dudamos que dichos señores suficientemente instruidos de las razones que asisten á este distrito municipal para obtener una rebaja en la riqueza amillarada, no se dejarán imponer un aumento que vendría á perjudicar los intereses de todos los propietarios.»

—Las diversiones públicas y gratuitas por añadidura se multiplican entre nosotros. Pasado mañana, jueves, festividad de San Pedro, á bordo del pailebot «Nueva Estrella» que estará fondeado frente al sitio que se denominaba *Cova de les moros*, se celebrará el juego de cucaña horizontal, á la caída de la tarde, y á las nueve de la noche en la plaza Nueva, frente al café *El Africano*, la habrá de vertical, es decir, con dos de las tres posiciones en que se considera la línea en el espacio. Pedir más es gollería.

Ambas diversiones serán amenizadas con una banda de música.»

Los pasajeros salidos esta tarde en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

PARA PALMA.
D. Nicolás Pelegrí, Antonio Sintés, Nicolás Rocadenbosch, Jaime Rotger, Antonio Roig y una hija, Jaime Bujosa, Antonio Ferrá y un hijo, Margarita Martí, José Leon y una hija, Antonio Florit, Lorenzo Pons, Juan Allés, José Ancona, Bartolomé Nadal, Antonio Bernal, Jaime Nadal, y dos soldados.—Total 21.

PARA ARGEL.
D. Miguel Piris, esposa é hija, Francisca Alcántara, María Rodríguez, Catalina Alejandra, Miguel Olives, María Portella y una hija, Francisca Pérez, Eulalia Pons y una hija, María Pons, Nicolás Gorriás, Guillermo Anglada, Margarita Tudurí, Antonio Mascaró, Catalina Tmoner, Catalina Canevas, Esperanza Mercader y cuatro hijos, María Mercadal, Miguel Anglada, Bernardo Tudurí, Francisco Petrus, Rosa Pons y dos hijas, Jaime Barber, Bartolomé Pelliser y esposa, Pedro García, Sabaouni Félix, Juan Canevas, Pedro Carreras, María Amorós.—Total 39.

TELEGRAMAS PARTICULARES
DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.

En el Congreso termina la discusión de la interpelación política del Sr. Moret.

La cuestión egipcia va complicándose de tal modo, que Inglaterra está aprestando armamentos y prepara un desembarco de 20.000 soldados en Egipto, en donde se repitieron ayer escenas de asesinatos de europeos.

Interior 29'10
Exterior 30'85
Madrid 28.

En las declaraciones del señor Moret en el Congreso acerca su interpelación política ha dicho que gobernaria bajo la Constitución del año 1876, habiendo manifestado disgusto los Sres. Sardoal y Beranger.

Se anuncia para el mes de Octubre próximo una asamblea política compuesta de elementos zorrillistas y salmeronistas.

Interior 29'05

Imp. de M. Párpal, Bastión 39, Mahón.

Nota de las reses que han sido muertas hoy 28, en el Matadero público de Mahón.

No abres de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Terreiros.	Terreiras.	Cabras.	Carneros.	Cerros.	Punto de donde procede la res.	Peso Kilogramos.
Jaime Sintés Gomila.	1							Talati	461
Miguel Mercadal.	1							Santa Eularieta	265
Pedro Palliser.					5			Binisermeña	49
								San Isidro	126
Viuda de Andreu.								Alfayret	140
B. Sintés Mir.					6			Jaime Gomila	72
José Sintés Borrás.					2			Musuptá vey	24
					2			Addabús	26 1/2
								Trabaluge	131
Miguel Steri.					2			Dragonera	151
					2			Binai vey	
					1			Estancia Canum suyo	45
								Biniparratx	118
Jaime Sintés Borrás.								Torre blanca	18 1/2
								Llumesanes	117

Seccion comercial.

Barcelona 27.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero	
EFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	29'050
Subvenciones Ferro-Car. . .	57'500
Billetes hipotecarios Cuba. .	100'000
ACCIONES.	
F-C de Medina del Campo	
y Orense.	100'000
B. Hispano Colonial.	86'500
F.-Carril de Barcelona á	
Francia.	117'000
Fer.-Car. del N. de España	121'500
F-C de Alicante.	106'500
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p.	64'500
F.-C. de Medina del C Oren-	
se y Vigo.	53'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy,
San Leon II papa y confesor.
Vigilia con abstinencia de carne.

CULTOS.
Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Mañana fiesta de S. Pedro Jefe de los Apóstoles y primer Sumo Pontífice. En la iglesia parroquial de Sta. Maria se celebra con la solemnidad acostumbrada, á las 10 dichas Horas menores será la misa mayor de D. Benito Andreu pbro. propia para esta festividad, publicándose las glorias del Príncipe del Apostolado D. J. Tutzó pbro. Por la tarde solemnés vísperas y completas y á las 5 saldrá la procesion general.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien fiesta solemné en honor de S. Pedro, á las 10 misa mayor predicando el Lic. Sr. Anglada Cura-Económico de la misma. Por la tarde vísperas y rosario.

Parróquia de N. Sra. del Cármen á las 6 y media piadoso ejercicio del mes de Junio consagrado al D. Corazon de Jesús. A las 10 misa mayor solemné en honor de la propia festividad, y por la tarde vísperas y rosario.—En la misma viernes se dará fin al devoto mes de Junio con misa solemné á las 6 y media y sermón por el Sr. Cura-párroco D. Antonio Orfila.

En las Concepcionistas, continuarán los piadosos cultos dedicados al S. Corazon de Jesús con esposicion de S. D. M. por la tarde y hasta el lunes dia 3 de Julio.

S. Jose. En esta iglesia, durante todo el mes de Julio, se celebrará la festividad de la Preciosa Sangre de Ntro. Sr. J. C. con Misa meditada á las 5 y 11, seguirán despues las siete Ofrendas de esta Purísima Sangre al Eterno Padre y por último se dará fin con el canto de las coplas acompañadas al armonium.

En los domingos, como habrá sermón, la funcion tendrá lugar inmediatamente despues de la Misa, predicando en el primero D. Matías Nuza, Pbro.

Santo de mañana

San Pedro y Pablo apóstoles.

ANUNCIOS.

D. Alvaro Becerra del Toro
Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia 17 de Julio próximo á las once de la mañana, se venderán en pública subasta, siendo la postura competente, en la audiencia de este Juzgado, una casa sita en esta ciudad y calle de la Infanta número sesenta y cuatro con puerta accesoria en la calle de la Reyna número treinta y ocho, tasada en diez mil pesetas, procedente de la herencia de D. Antonio Juliá y Florit, y otra casa sita en Villa-Carlos y calle del Puerto marcada con los números veinte y cuatro y

veinte y seis valorada en mil doscientas cincuenta pesetas, de propiedad de D.ª Marta Guerrero y Pons; en la inteligencia de que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores exhibir la cédula personal y consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto, el diez por ciento al menos del valor de las fincas, sin cuyo requisito no serán admitidos, cuyas consignaciones se devolverán á sus respectivos dueños acto continuo del remate, escepto la que corresponda al mejor postor que se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligacion, y en su caso como parte del precio de la venta. El pliego de condiciones para el remate y los títulos de propiedad de las fincas quedan de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, quienes deberán conformarse con ellos sin tener derecho de exigir otros. Pues así tengo mandado en providencia de hoy en el juicio egecutivo que sigue D. Pedro Pons y Guerrero contra D.ª Marta Guerrero y Pons y D.ª Josefa Juliá y Guerrero sobre pago de cantidad. Dado en Mahon á 19 de Junio de 1882.—Alvaro Becerra—Ante mí, Juan Pons Esno.

Alcaldia de Mahon.

FESTEJOS.

La festividad de San Pedro se celebrará el 29 del actual con la acostumbrada cueca de mar que tendrá lugar frente el paseo de la Alameda, á bordo de un buque de esta matrícula, propiedad de D. Jaime Marqués repartiéndose los premios que afortunadamente señalará la Comision encargada al efecto.

Lo que hago saber para conocimiento del público.—Mahon 26 Junio de 1882—El Alcalde, Sebastian Vinent.

Casino El Recreo.

Habiéndose acordado dar baile el sábado próximo dia 1.º de Julio, se advierte á los socios que las condiciones bajo las cuales ha de llevarse á cabo, están de manifiesto en el salon de lectura.

Mahon 28 Junio de 1882.—Gabino Sirvent, Scio.

Casino El Recreo.

Conforme previenen los artículos 16 y 17 del Reglamento, el Domingo próximo 2 de Julio se celebrará junta general extraordinaria para la eleccion de los cargos de Vice-presidente, Archivero, Vice-Tesorero y Secretario.

La votacion dará principio á las 11 de la mañana y terminará á las 12 de la misma. Mahon 27 Junio 1882.—Gabino Sirvent, secretario.

Para vender.

En la casa calle del Castillo número 11 hay varios armarios y mostradores, propios para tienda, que se darán por un precio módico.

Sirviente.

Se necesita uno. Informarán calle del Castillo núm. 32.

ENFERMEDADES DEL PECHO
Curadas con el

JARABE de HIPOFOSFITO de GAL
de GRIMAULT y C^o, Farmacéuticos en Paris.

Este Jarabe es el mas conocido, el mas antiguo y el que produce los resultados mas rapidos y satisfactorios. Engañan al publico los que no le den un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C^o.

Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura

las Bronquitis,	la Consuncion,
los Gatarros,	la Tisis,

y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

ELIXIR DIGESTIVO de PEPSINA
de GRIMAULT y C^o, Farmacéuticos en Paris.

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gastrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

las Malas digestiones,	los Eructos de gas,
las Náuseas,	las Gastritis,
la Jaquica,	las Gastralgias,
los Calambres de estómago,	las Hinchazones del estómago,
las Enfermedades del hígado.	

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Interesante.

Llegado á esta ciudad el allañil Miguel Gorrias pone en conocimiento del público, que se dedica al estuque y á dar lustre á las fachadas, todo á precios convencionales.

Además sabe el medio para que desaparezca el humo de las chimeneas.

Vive calle del Comercio núm. 3.

BAÑOS.

Quedan abiertas al público las casillas llamadas de

VISTA ALEGRE

cuyas aguas son las puras del puerto, situadas á la punta de Calafiguera, desde las 4 de la mañana á las 11 de la noche al precio de 22 céntimos por hora. Los bañistas que deseen dejar la ropa para limpiarla, pagarán un céntimo cada uno.

Tambien hay perennes los baños de chorro.

Informes en el mismo establecimiento y en la calle de S. Elias número 34.

En casa de D. Pedro Pons calle de Anuncivay núm. 23 hay para vender tres máquinas de hierro para coser calzado, un sofá, una mesa tocador, un mostrador y varios muebles.

PARA ALQUILAR.

En 1.º Octubre ó antes si conviniere lo estará la casa horno situada en la calle Nueva esquina á la Plaza de la Arravaleta. Informarán en la misma calle números 41 y 43.

En venta

Lo están unos armarios y demas muebles necesarios para una tienda completa de lujo. Para su ajuste dirigirse calle de S. José núm. 5.

Para alquilar.

Lo está desde el dia 1.º de Octubre próximo venidero, la casa calle Nueva núm. 34.

Lo está un espacioso huerto de recreo con árboles frutales situado en Villa-carlos calle de S. Jaime. Para su ajuste dirigirse en el almacen de D. Jaime Marqués, Rampa de la Abundancia.

Piano.

Hay uno para vender ó alquilar. En esta imprenta informarán.

Aviso.

En la calle Nueva núm. 25, al lado del Casino de la Union, se venden hasta el sábado 30 del corriente varios muebles.

PARA BARCELONA.

Saldrá á la mayor brevedad posible la famosa y velera goleta **SAN JAIME** al mando del acreditado patron Don Francisco Leon, admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha D. Jaime Marqués, Rampa de la Abundancia.

LA GRANDE COMPAGNIE D'ASSURANCES.

Sociedad anónima de seguros contra los riesgos de transportes.

CAPITAL SOCIAL 50.000.000

Esta Sociedad se encarga además de las infinitas operaciones á que se dedica, en asegurar desde Mahon hasta la Habana con trasbordo en Barcelona, toda clase de calzado y mercancías mediante las primas siguientes: 1.º p. por buques de vela. 2.º p. por vapores. Agente en esta Isla, D. Pedro B. Vallés.

VACUNACION Y REVACUNACION.

Continúa la vacuna (empelt) los domingos en casa Cursach, calle Cos de Gracia, número 2, esquina á la de las Moreras.